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     会長 水野虎彦 
 
 本日はやっと春木会員によ

る新会員卓話を聴くことがで

きます。大変お待たせしまし

た。楽しみです。 

 春木会員本日はどうか宜し

くお願い致します。 

 

 そして皆様の本日のご出席に感謝申し上げます。 

２月後半から５月末までの例会取り止めで実施出来な

かった月間卓話があります。２月は“平和と戦争予

防/紛争解決月間”で国際奉仕委員会宮原委員長に卓

話を、３月は“水と衛生月間”で環境保全委員会後藤

委員長に外部卓話を依頼して頂く手筈でした。４月は

“母子の健康月間”で外部卓話。５月は“青少年奉仕

月間”青少年奉仕委員会による卓話。またいずれ機会

はいつでもあるだろうと思います。 

 そして今月は“ロータリー親睦活動月間”です。本

当なら今頃ホノルルでゴルフをして毎晩人吉ナイトで

“ウヒャウヒャ”言いながら大いに親睦を深めていた

はず。これも残念ですが国際大会の中止で叶いません

でした。親睦活動月間に相応しくゴルフ愛好会の新堀

リーダーの計らいで今月はゴルフ開催がなんと５回も

開催されます。愛好会会員でない方もオブザーバー参

加大歓迎ですので是非ご参加ください。 

 私事ですが６月７日（日）に開催されたゴルフに参

加し、その時ドライバーショットのコツを掴んだ気が

しております。経営者の直感と、日本酒ケーキはアテ

にならないと申します。大概アマチュアゴルファーの

「掴んだ」もアテになりませんけどお聞きください。 

１．飛距離に欲をかかない。飛ばなければＯＢやバン 

  カー手前でボールは落ちます。 

２．基本は手打ち。ミート率が上がります。 

３．アプローチショットのイメージで。方向性重視で 

  す。 

この打法を私は敬意をもって“岩本泰典打法”と命名

しました。スクリーンをご注目下さい。今月ご披露出

来る機会がまだありますが私のは真似事です。 

本物の“岩本泰典打法”をご覧いただきます。重ねて

申し上げます。敬意をもって命名しました。 

 最初は浦田Ｐ会長です。その後で岩本泰典さんが登

場されます。いかがでしょうか。皆さんも一度試して

みられてはどうでしょう。ロータリー親睦活動月間に

ちなみ、人吉ＲＣの歴史上、私の知る限りでの“親睦

のレジェンド”岩本泰典大先輩を偲んでご披露申し上

げました。 

 親睦活動といえば４月の花見例会も中止になってし

まいました。親睦の第一はやはり飲みニケーションで

しょう。夜の接待を伴うお店でコロナ感染が起こって

おります。早く思い切り飲みニケーション出来るよう

になれるよう祈り申し上げ会長の時間と致します。 

 

 

 国 歌  「君が代」          

 Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 



    幹事 青木一幸 

 
〈連絡事項〉  

・人吉ＲＣ細則案を全会員に郵送しました。 

 次週例会で臨時総会を行いますので宜しくお願い 

 いたします。 

・各クラブの例会変更、取止め等お知らせを会場後 

 方のテーブルに置いていますのでご覧ください。 

 

 

  

     委員長 増田隆二 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

【親睦委員会】        委員長 永尾禎規 

 ・６月２６日例会 賀寿会ご案内 

  

【ゴルフ愛好会】       運営委員 新堀純子 

 ６月７日あつまるレークカントリークラブ  
 第９戦 表彰 

      優勝  有馬 宏昭会員 

  

【ローターアクト委員会】  委員長 延岡研一 

地区ローターアクト研修会 

2019-2020年度オンライン卒業式について 

オンライン会議アプリZoomを利用した開催の説明 

・「オンライン卒業式参加の手引き」配布 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【プログラム委員会】 

         

        

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  視点を変えて 

 

 皆さん、こんにちは。COVID-19拡大防止のため

の緊急事態宣言もようやく解除されました。そし

て、待ちに待った人吉ロータリクラブ例会も先週か

ら再開され、人とまみえることの幸せをかみしめて

いるところです。 

 例会自粛期間中に私の顔も忘れられた方もある

かもしれませんが、私は半年前にクラブに向かえて

いただいた春木顕と申します。今回、新入会員卓話

の機会をいただき、有難うございます。 

 私は、昭和四十六年一月に春木正道、久江の長

男として生まれました。父正道、母久江はともに

ロータリアンとして皆様に大変仲良くしていただき

ました。また、高校・中学校の教員だった祖父春木

博もロータリアンでしたので、私で春木家四人目、

三世代に渡ってロータリークラブの一員です。 

 現在は、真宗仏光寺派の布教使、洪願寺住職、

幼保連携型認定こども園人吉乳児保育園の園長を勤

めさせていただいています。 

 

 園長に就く前は、熊本県の中学校国語科の教員

として二十三年間勤めました。 

 特に旧文部省の時代から、道徳教育について鍛

えていただく機会が多く、退職前の数年間は県教育

委員会より、教職員の道徳教育指導力向上のための

授業実演ＤＶＤ作成や道徳の教科化に向けた準備研

究を任していただきました。 

 同じく県教育委員会から「心の居場所作り」研

究の委嘱も受け、不登校の児童生徒が学校も心の居

場所となるような関係作り、環境作りの研究も行い

ました。約十五名の不登校生徒が学校に来るように

なり、最終的には数名までなりました。この数名

も、学校には時間を変えて来たり担任と良好な関係

を作れるまでになりました。 

 また教科指導についても、生きる力を育む指

導、アクティブラーニング等様々な手法が提言され

研究実践するよういわれておりましたが、自身の指

導法の研究については、授業のユニバーサルデザイ

ン化を進めておりました。これは、教師の指導に子

どもをついてこさせるのではなく、世の中のユニ

バーサルデザイン化と同様に、子どもにとって受け

やすい授業展開の仕組みになります。機会があれ

ば、いつか紹介させてください。 

 

 部活動は十五年間ハンドボール部の指導をさせ

ていただきました。もともと私がしていたスポーツ

＊届け出欠席  有村・後藤・堀川・丸尾・内藤・中村 

       大久保・武末・友永・漆野・渡辺・尾上  

＊出席免除会員  (b) 愛甲 伊久美 

会   員   数   54名  

出 席 免 除  2名  

欠 席 者 数 12名    

出 席 者 数 40名   

0名   

  春木 顕 会員                

 2020年1月10日入会               

 職業分類；仏教                

 宗教法人 洪願寺 



（バレーボール）ではありませんでしたが、初任校

の水俣第一中学校の校長が人吉高校の大先輩である

湯前町出身の溝下先生から、「新採の時はしらない

ことに挑戦せよ」といわれたのがきっかけでした。

自分の水にあったのか、ハンドボールはとても楽し

く、子どもたち以上に熱中し五十チーム近く出場す

る熊本県教職員ハンドボール大会では数回優勝する

ことができましたし、最優秀選手賞もいただきまし

た。きっかけは大事です。 

 その後は男子バスケットボール、サッカー、柔

道、野球、女子バスケットボールを担当しました。

とうとうバレーボールの指導はできませんでした

が、どの競技でも選手のおかげで優勝という経験を

させていただきました。 

 

 初任校の水俣第一中学校に七年、人吉第一中学校

に八年、錦中学校に三年、人吉第三中学校に五年の

勤務経験と、教師、僧侶の師である祖父春木博の存

在が、今の私に大きな影響を与えてくれたと感じて

います。 

 

 さて、今日は「視点を変えて」ということを柱に

お時間をいただきます。 

 県内の重要文化財の多くが人吉球磨にあることか

ら文化財の宝庫と言われていますが、その中核をな

しているのが古くからの寺社仏閣の存在です。相良

氏の人吉球磨統治より以前からのものも多く存在し

ていることも、平成二十七年度の「日本遺産」指定

第一号につながったことは記憶に新しいと思いま

す。また、古くからの文化財が残っているという事

実は、それを代々守り続け、大切にしてきた人々が

いたという根拠にもなります。 

 私はこのような地域で寺院の住職をさせていただ

いているという不思議を、折々に味わわせていただ

く毎日を送っています。 

 

 真宗、あるいは浄土真宗には、公式には十の本山

がございます。これは真宗十派と呼ばれておりま

す。 

 よく「洪願寺さんはお西ですか、お東ですか」と

尋ねられます。 

 お西とは、浄土真宗本願寺派のことで、本山の通

称が西本願寺と呼ばれることに由来します。お東と

は、真宗大谷派のことで、本山の通称が東本願寺と

呼ばれることに由来します。ちなみに、西本願寺の

寺院名は「本願寺」東本願寺の寺院名は「大谷本

廟」です。 

 「洪願寺はそのどちらでもありません」と答える

と、皆さんがキョトンとなさります。真宗仏光寺派

というのはそのくらい小さな教団です。東西本願寺

派以外に８つの真宗の派があり、そのどれもが本願

寺派と比べると規模は小さなものになります。 

 ちなみに、本願寺と佛光寺、歴史が古いのはどち

らでしょう。佛光寺です。約八十年違います。昔か

ら変わらず京都にあるのも佛光寺です。秀吉の時代

には、大きな法要の導師は佛光寺派門主が勤めてい

ました。 

 実は、元々は佛光寺がとてつもなく大きな教団で

したが、本願寺の蓮如上人の時代に佛光寺派の寺院

の大半が本願寺に移籍をいたしました。これが今に

続く東西本願寺派という大教団につながっていま

す。 

 教団規模も小さな佛光寺派は大学を持ちませ

ん。そのため、一般的な歴史は大きな教団に都合の

良いように作り替えられていることを身をもって感

じています。しかし、お勤めの仕方、お経の節づけ

や作法、しきたり等を丁寧に見ていけば、八十年の

違いが今なお明確になります。実は、真宗・浄土真

宗関係の文化財は、本願寺所蔵のものはほとんどあ

りません。あっても仏光寺をはじめとする他の本山

から移されたことが記録にあるものがほとんどで

す。私は本山で四年間暮らしましたが、歴史の作ら

れ方の面白さと、根拠の大切さを教えられた貴重な

期間になりました。 

 真宗の教えや歴史についても、機会があればお

話しさせてください。 

 

 今日は、自己紹介が長くなってしまい、「日本

遺産」の話題まで進めることができませんでした。

この卓話の続きも次の機会にさせてください。 

 

 

 

【ガバナー補佐】 

          国際ロータリー第2720地区 

      第6グループガバナー補佐 中川貴夫 

 

 今年度、ガバナー補佐を拝命し

第6グループの会長・幹事さんは

じめ会員の皆様に温かく向かい入

れて戴きロータリー活動が現在出

来ている事に心より感謝申し上げ

ます。 

 さて、ガバナー補佐の先見事業

でありますIMについて人吉RCの会長・理事の皆様と

協議をはじめ各クラブ、各クラブの会長・幹事さん

と会長・幹事会を開催した折に話合いし準備を進め

て参りました。 

しかし、2020年1月29日中国で新型コロナウイルス

が発症し感染が拡大して様々な研修・会議が中止を

余儀なくされました。 

 第2720地区ロータリークラブにおきましても、

会長エレクト研修セミナー（2/29～3/1）も硯川ガ

バナーエレクトの苦渋の決断により中止をされDVD

作成により形を変えた研修となりました。また、地

区研修協議会（4/4）も延期をせざるを得なくなり

ました。 

 私も、IMについて倉田榮喜先生を講師にお願い

し準備をしてまいりましたが、感染拡大防止と、参

加者の健康・安全を考慮させて戴き中止とさせて戴

きました。しかしながら、倉田先生の生い立ちをは

じめ「職業奉仕とロータリー」についての講演は素

晴らしいものがあり、皆様に聞いて（読んで）戴き

たいと報告書に掲載する事とさせて戴きました。ま

た、各会長さんの職業についての発表も計画してお

りましたので同じく掲載といたしました。 

 IMの目的は、会員相互の親睦と面識を広め会員

に情報を伝えると共に、素晴らしいロータリアンを



3. 危機管理委員長永田研修リーダーの卓話 

  （座談会形式で） 

4. 部門長発表  四部門 

・管理運営部門  

 堀川部門長 規定審議会細則変更などについて 

・会員増強部門 

 大庭部門長 ロータリー100周年 女性会員 

・社会奉仕部門  

・山角部門長 社会福祉など財団とのMix 

・青少年奉仕部門  

 開部門長 ローターアクト強化 

公式訪問は日程通りに行います。懇親会は行いま

せん。各クラブの希望される所で実行いたします。 

栞など行動予定表は間に合わなければ、それはそ

れで良い。 

以上、ご報告を終わります。 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・水野会長 春木会員、時間が足りなくてすみま 

 せん。また改めてお願いします。     

・井手会員 春木先生、新会員卓話たいへん有難 

 く拝聴させて頂きました。有難うございます。  

                     

・春木会員 新会員卓話の機会を頂きありがとう 

 ございます。そして、つたない、とりとめのな 

 い話をご清聴くださりありがとうございます。 

                     

・有馬会員 〇冨永啓太支店長ご入会おめでとう 

 ございます。〇春木顕住職、貴重なお話ありが 

 とうございました。ロータリーでも頼まれたら 

 返事はハイかイエスです。後押しさせて頂きま 

 す。〇ハンディとパートナーに恵まれ優勝出来 

 ました。ありがとうございます。     

 

〈Ｒ財委員会〉 

・中川会員 春木会員の卓話ありがとうございま 

 した。すばらしいロータリアンになられると思 

 いました。頑張りましょう。また、ＩＭの報告 

 をさせて戴きありがとうございました。  

 

 

 

 

      点 鐘  水野虎彦 会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

養成する事にあります。今回のIMは、残念ながら親

睦は出来ませんが第6グループの会員の皆様へ情報発

信をさせて戴きます。 

 思いもかけない世界的な感染症コロナウイルスの

拡大にIMを中止せざるを得なかった事、誠に申し訳

なく思います。 

 本日、IM報告書をお持ちいたしました。倉田先生

は、熊本北RCの会員であり職業分類は弁護士であり

ます。職業奉仕部門長もされた会員ですが先生の生

い立ちがまさに「職業奉仕の鏡」と思いまして講演

をお願いいたしました。 

 先生は、天草のお生まれでお父様は大工さんをさ

れた家庭にお生まれになったようです。天草から県

立熊本工業高校建築科で勉強し志をもたれ卒業し日

本の大手企業鹿島建設にお勤めになります。経験を

積まれ順調に仕事は進んでいたそうですが、現場監

督時代に労災事故の加害者になられ自分の人生を考

え鹿島建設を退社されます。建築関係の工具を誤っ

て落とされそれが人に当たったのではないかと思い

ます。その事で「小田原の図書館にて勉強しながら

自分の人生を考える事がなかったら鹿島建設を退社

する事はなかったかもしれません。」と書いてあり

ます。その後、大学に入られ司法の勉強をされ10年

間自分の考えに沿っての時間だったそうです。    

 弁護士事務所に勤められ弁護士になり事務所を開

設されます。弁護士に成られて3年目にお父上が亡く

なられて熊本に帰って来なければ衆議院議員を務め

ることは無かったそうです。衆議院議員になられ議

員として10年間皆さんの為に一生懸命頑張られたと

思います。 

 ここに書いてあります様に、「永田町と霞が関で

過ごした時間は、選挙と人事の抗争と法案の成否に

明け暮れたと」書いてあります。 

 平成13年、立志学舎学生塾を立ち上げると共に弁

護士として紛争の中に身を置きましたが、時間の殆

どは紛争解決の為に消費される時間であり、自分の

為に時間を使って要るという意識が持てなかったそ

うです。 

 平成17年にロータリーに（熊本北ロータリークラ

ブ）入会してから、命の時間をどのように使うかを

特別に意識されるように成られたとの事です。 

立志学舎とは？ 

人生の生き方を知り、志を立て、心を学ぶ学舎で

す。受験教育の学舎ではありませんが、社会で生き

るために役立つと思います。立志学舎で学ぶこと

は、人生の生き方を学びながら、志を立て、心を学

ぶことです。立志学舎で、何より大切なことは、一

人一人が自分とは何かを考え、一人一人が人生の志

を作り上げることです。という塾をされています。 

 

 最後になりますが、次年度、硯川ガバナーの地区

研修協議会（案）についてお話します。 

 

日 時；６月21日（日） 13：00から16：40位 

場 所；NTT本社の会議室 

 皆様とつないでテレビZoom開催となります。 

1. 硯川ガバナーの方針・目的・行動についてなど 

2. 木下パストガバナー記念講演 

  「RCで学んだリーダーシップ」 


